

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32.

TELÉFONO N.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven.

COLABORACION

La fuga del nido

Periquillo recibió un día en su casa una paliza porque fué y peló un gallo vivo en el corral, y lo soltó luego para reirse de verlo cacarear entre las gallinas.

No era mal intencionado el zagal, pero era irreflexivo y para el caso, era lo mismo; de cuantos animales vivían en la casa, ninguno había que no pudiera contar algo de sus uñas.

Un día calzaba un gato con cáscaras de nueces; otro cortaba la cresta á una gallina, y le ponía en su lugar otra de bayeta, de tal suerte, que nadie sospecharía, efecto, del color de la cresta, que hubiese sido sacrificada.

La sorpresa era cuando la víctima trababa riña con otra compañera de bendada, y este, en un acceso de furor, y ante la familia entera de la casa que tomaba la recacha en el corral, le arrancaba el postizo de un picotazo, con terror y pánico del auditorio. Periquillo, que durante la riña había estado aguantando á duras penas la risa, al quedarse la gallina sin cresta, rompía en estrepitosa carcajada.

—¡Anda, mala sangre!—decía furiosa su madre dándole un torpeo al muchacho—toma, para que otra vez le cortes la cresta á los animales.

Pero en esto picaba el trozo de bayeta un gallo que andaba merodeando por el corral, y al engullirlo, tomándolo por carne fresca, crugía de nuevo la risa de Perico y recibía nuevo torreo á la madre.

Entre las hazñas del muchacho, contábase la de haber hecho unas aguas teras al gato, porque eso sí, era ingenioso Periquillo, las cuales llenaba de medio limones en vez de cántaros, y hacia acarrear agua al animal, hasta que el felino le metía dos arañazos y salía soplando por las tápias del corral.

Muchas hazñas contábase de Periquillo, pero ninguna que revelara tanta irreflexión como la de haber despojado de plumas al gallo.

La carga de palos fué en relación con lo grande de la herejía, y tanto se inspiró la madre, una vez calentado el brazo de dar leña, que el pobre sangraba por ojos y nariz, é hizo firme propósito de escaparse apenas cesara el aluvión de golpes y puñadas.

Había leído el zagal la historia de Bertoldo y Cacaseno, y muy animado con las aventuras de que llenóse la obra, y dispuesto á realizar otras tantas, escurióse, no bien hubo vuelto el rostro de la madre, por la puerta del corral, salió á carrera tendida por el campo, y soplando las fatigas del camino, perdió de vista á su aldea, y se proclamó nuevo personaje de leyenda.

Era la vez única que se alejaba de su madre, y al dejar á lo lejos la casa, apreició todo el valor de la libertad, que encontró más hermosa que nunca en el sol amarillento, en los campos marchitos de otoño, en la atmósfera que vibraba llena de alegría, y en todo lo que salía á su paso.

Andando, andando, llegó á un camino que conducía á un distante pueblo, y allí encontróse á varios muchachos que jugaban á la rayuela echando entre las líneas trazadas en el suelo, cuartos en vez de tejoletos. Como los rayos del sol empezaban á venir oblicuos del horizonte, la patrulla hizo pantalla á sus ojos con la mano, y uno sorbió la nariz y arrugó la cara para inspeccionar al que venía, y otro quedó sostenido sobre el pie con que iba danzando cojeada en el juego, y el cuadro entero quedó sin movimiento hasta la llegada del nuevo personaje.

—¿Ande vas tú?—preguntó uno de los muchachos.

—Por ahí; ¿quiereis, que juegue á la rayuela?

—Juega, pero tíeneme que poner dinero.

—¿Dinero? ¿Préstame tú que tienes.

—Buena, pero no es dao ¿eh?

Ginés comparó su capital con Periquillo, que arramangándose el pernil, tiró con particular manejo una de las monedas, en el momento en que las monedas, en un solo pie como las grullas (por su su esto que nadie ha hablado de zapato), y empezó á dar vueltas á la pieza para sacarla rodando del juego.

A poco, Perico pagaba, con ganancias

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Corti, números 14 y 18
TELEGRAMAS: HORA-PALMA,
Anuncios, reclamos y comunicaciones
Centro de Anuncios
Plan de Sta. Eulalia, núm. 10
Núm. suelta . 5 cént.
Id. atrasado. 10



R. I. P.

La Srita. Doña

Ana M.ª de Lourdes Sureda Fortuny

HA FALLECIDO, RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

Mañana miércoles, 13 de los corrientes, á las once se celebrará un funeral en sufragio de su alma en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

Suplícase por caridad la asistencia al mismo y una oración por el eterno descanso del alma de la finada.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 dias de indulgencia á los fieles por cada misa que oyeren, comunión que recibieren y parte de rosario que rezaren en sufragio de la difunta.

los cuartos que recibiera prestados, y le sobró un real, que guardóse ufano en el bolsillo. Volvió la espalda con esa total ausencia de cumplidos de los muchachos y emprendió de nuevo su camino, llevando el pernil aún remangado, por no habérselo acordado de tenderlo á lo largo de la pierna.

De salto en cabriola, y tirando delante de sí á largas distancias las monedas, para luego darse el gusto de encontrarlas, topó, tras de largo andar, con un cabrero que, dispuesto á volver al pueblo, congregaba bajo la porra su ganado, y haciendo Perico para sí, dijo de tú por tú al pastor, parándose de pronto en el camino:

—¿Quéles que vame una teta, tú?

—¿Y qué dirá mi amo si la mamas?

—Que se ha puesto mala la cabra.

—Pero con una teta llena y otra vacía, dirá que solamente ha comió por un lao.

—Descuida, que yo se las emparejaré las dos.

—¿Buena, mama; pero me tienes que dar dos cuartos.

—¿Pa quien, pa tu amo?

—Pa mí; necesito comprar un as-cabel.

—Toma.

Vió Perico su dinero, aproximóse á una cabra, y haciendo de la del chivo, que tan pronto se cuelga de un lado como de otro, metióse el pezón en la boca é hizo gotear, tíbilmente la ubre, aplicándole después el pulgar y los demás dedos, con lo que arrancó un fino chorro de leche que llegaba directo á su paladar.

—¡Dios, qué güena!—exclamó después de la brega, una vez en el alto, Periquillo.

—Lo menos, te has rampao una azumbre.

—Quita, ni siquisá un cuartillo ¿Está mi lejos el pueblo?

—En trasponer aquel viso, y dar luego al valle, allí.

—¿Es rico tu amo, tú?

—Claro, no ves que es suya la posá.

—¡La posá! Allí me voy; tengo cerca de un rial...

Pastor y aventurero pusieronse á la cabeza del ganado, y haciendo cada cual á su modo de partir, su cigarro de pámpanas secas, pusieronse en medio de la vereda, tomando la dirección del pueblo.

Cuando llegaron, ya en la posada, comían su arroz con bacalao á la luz de un candil clavado en el muro.

Diéronle posada á Perico en la habitación contigua al corral, y lo mismo fué verse solo que hacer en su cerebro, madre aparición súbita en su cerebro, con lo cual sintió la llegada de dos que querían ser lágrimas, á sus ojos.

—¡Haber dejado el su casa!—El á quien tanto quería su madre, á pesa de las palizas! Casi no acertaba á creer. Echó la cabeza sobre la almohada, y á poco

sintió roncar á los arrieros. Para él no había sueño aquella noche; era la primera pérdida de su madre, no había nacido él para Cacaseno. El gallo dió en esto su primera señal, y anunciaba la proximidad del alba con su aguda trompeta. Pasó por su imaginación la escena del día anterior, y su herejía cometida con el ave madrugadora, que todas las mañanas cantaba á su ventana con voz llena de cariño: «aquí está el día».

Su resolución se hizo inquebrantable; volvería á su casa á la mañana siguiente y dejaría de ser héroe de leyenda.

Efectivamente; apenas por las mil rendijas de la posada empezó á caer en suaves filtraciones la luz, saltó Perico con su caracter de alondra del jergón; corrió á la puerta de la casa; echó por alto, y recogió en el aire la moneda de dos cuartos que le quedaba; vió el derroche de sol y alegría que la mañana derramaba sobre los campos, y deslumbrado por tanta belleza y dando al olvido su casa, su madre y su aldea, se incorporó á un porquero que salía del pueblo en aquel momento con pira, y volvió á abrir las alas para cohar el segundo vuelo, que ya Dios sabe sobre que sitio y entre que gentes lo pasaría.

SALVADOR RUÍDA

ACTUALIDAD

Timbres de alarma en los trenes

Desde hace muchos años venía la opinión reclamando el establecimiento de timbres de alarma en los trenes. Frecuentemente ocurren robos y atentados de todo género de que son víctimas los viajeros.

Pocos días hace que cerca de Alcázar dos bandidos acometieron á un pasajero que iba en el tren.

España es el único país del mundo en que no se hallaba establecida en los vagones ferroviarios esta garantía. Constatado por las reclamaciones públicas, y con motivo del asesinato de una señora francesa—crimen que quedó impune—dispuso el ministerio de Fomento hace muchos años que se establecieran en los trenes timbres de alarma. Esta orden no se cumplió. Es cosa sabida que las empresas de ferrocarriles tienen altos valores y para ellas no hay ley ni orden que merezca respeto.

El ministro de Agricultura, Sr. Gasset, ha publicado una real orden circular en la Gaceta de ayer, que va á poner término á tal estado de cosas en plazo brevísimo é improrrogable.

Dice así la real orden en su parte dispositiva:

1.º Que se recuerde á las empresas de ferrocarriles la disposición de que se trata (la de poner timbres en los trenes), otorgándoles el plazo improrrogable de un mes para que eleven á la Dirección general de Obras públicas la propuesta á que aquella se refiere.

2.º Que si expirado este término no hubiesen las empresas propuesto el sistema de comunicación interior de trenes que estimen preferible, adopte y fije la administración pública el que juzgue más conveniente, reglamentando su empleo y señalando los plazos en que las Compañías deberán instalar los aparatos necesarios para su funcionamiento; y

3.º Que si las Compañías no cumplieren la orden á que se refiere el número anterior en el periodo que se les marque, se proceda por la administración pública á verificar la instalación de los aparatos por cuenta de aquellas, señalándose al efecto las cantidades que se calculen necesarias para la ejecución de los trabajos, y que las Compañías deberán consignar en la Caja general de Depósitos, á disposición del gobierno.»

Lo del Transvaal

Un telegrama de Buller.—Boers desalojados de importantes posiciones.

Londres 9.—En un despacho del general Buller, que se ha hecho público en el War Office, da cuenta dicho general de que las posiciones de los boers en Laing Neck son invencibles; y de que la brigada sexta y la de caballería ligera se han apoderado de la colina de Van Wike, no sin alguna resistencia por parte de los boers, que hicieron disparos aislados de fusil.

Buller añade los siguientes pormenores:

«Los días 6 y 7 pudieron situar los ingleses en dicha colina cuatro cañones, de los cuales dos son de la artillería gruesa de marina.

También lograron las fuerzas británicas emplazar dos cañones sobre un picacho al este de Inkwelo.

Protegido por estas piezas de artillería, el general Hydyard se resolvió á dar asalto á todas las estribaciones de la montaña comprendidas entre Inkwelo y el desfiladero de Botha, consiguiendo desalojar á los boers.

El movimiento de Hydyard estaba muy bien combinado, y su operación fué secundada con acierto por las tropas británicas.

Atacados los boers por los flancos, no

tuvieron más remedio que apelar á una rápida retirada.

Según comunica el general Buller, los ingleses no sufrieron bajas en estos combates.

Concentración de los boers desmoralizada

Se ha recibido un telegrama de Lorenzo Marqués, fechado el día 8, diciendo que no es exacto que los boers se estén concentrando en Lydenburg.

El pabellón británico en Raadkaal.—Los boers ponen prisioneros y dinero en lugar seguro.—Fracaso de French.

Londres 8.—Según telegrama de Pretoria, el martes quedó enarbolado en el Raadkaal el pabellón británico.

Los boers han logrado trasladar de Waterval á otros puntos 1.600 prisioneros ingleses.

También han llevado consigo una gran cantidad en oro que se calcula asciende á dos millones y medio.

El general French trató de cortar la retirada á los boers; pero no consiguió su objetivo, poniéndose aquéllos fuera de su alcance.

Provisiones para los boers

Londres 9.—Un telegrama de Lorenzo Marqués, fechado el día 8 del actual, dice que los boers continúan recibiendo enorme cantidad de municiones por la vía de Delagoa Bay.

Fondos destinados á que Krüger dé conferencias en los Estados Unidos.

Se han ofrecido á Krüger 15.000 libras para que dé treinta conferencias en los Estados Unidos sobre la campaña anglo-boer.

Sobre la toma de Pretoria

París 9.—La Independencia Belga dice, al consignar la toma de Pretoria por las armas inglesas:

«La Gran Bretaña ha logrado por fin su objeto. Después de ocho meses de combates, marchas y contramarchas y de haber sacrificado de 25 á 30.000 hombres, lord Roberts ha entrado en la capital de la República sudafricana y habrá podido libertar á 5.000 oficiales y soldados de Su Graciosa Majestad que desde el principio de la campaña en Dundee, Glencoe, Stormberg, Magersfontein, Colenso, Spion Kop, Sanaspost, y Reddersburgo se dejaron capturar por los boers con una facilidad que fué sospechosa en Inglaterra, y que, seguramente, no ha de haber contribuido mucho al prestigio de las armas británicas.»

Contra la política expansionista de Inglaterra

Los resultados probables de la campaña sudafricana preocupan á la Prensa alemana por las futuras complicaciones que el predominio inglés puede ocasionar en el porvenir.

Debemos esperar, dice El Tageblatt, de Berlín, que llegue el momento en que sea necesario oponernos á los proyectos de expansión inglesa en perjuicio de las colonias alemanas. Como la política inglesa es característica, necesitamos desde luego mantenernos á la defensiva contra Inglaterra, que viene sobre nosotros, en vez de haber sido nosotros, como debimos, los que nos dirigiéramos sobre las colonias inglesas.

El mismo periódico cree que la política más natural sería la alianza de Francia y Alemania en el Africa del Sur.

Reformas de Marina

El proyecto del Sr. Silvela de desarmar tantos barcos de guerra tropieza á diario con nuevos inconvenientes, que exponen los marinos al ministro en sus visitas y conferencias.

Si bien es verdad que algunos barcos de los que se están desguzando, son en efecto, inútiles y reportan á la nación más gastos que beneficios, existen otros que aun pueden seguir prestando servicios que hoy quedarían desatendidos, pues no existen unidades que sustituyan á las que se están dando de baja definitivamente.

El Sr. Silvela ha encontrado tan claras las explicaciones que se le han dado por algunos marinos, que ha creído oportuno volver en parte sobre su acuerdo de reducir la lista de barcos á un número escasísimo.

Hablando de este asunto, nos decía esta tarde un jefe de la Armada que estaba seguro de que en breve plazo veríamos con bandera extranjera alguno de los buques útiles cuyos cascos vamos á vender á cualquier precio; entre ellos uno que acaba de navegar á 18 millas

Por malos que sean otros, hay que tener en cuenta el número de años que están en activo, y se verá que es imposible se encuentren en situación de ser maltratados.

Ha querido el Sr. Silvela hacer economías de personal por ese procedimiento; vender barcos calificados de inútiles, y, en efecto, hoy existen en el ministerio de Marina más oficiales y jefes de la Armada que nunca, no obstante haber perdido las colonias y haberse dado de baja unos 30 barcos, lo cual hace sospechar, fundadamente, que el número de expedientes será menor que antes.

Sólo a las órdenes del ministro son incontables los jefes y oficiales que existen, la mayoría sin prestar servicio alguno.

También anunció el Sr. Silvela una clasificación en el personal de su departamento, por virtud de la que serían contados los marinos que tuvieran destino burocrático, y, lejos de cumplir lo prometido, en las oficinas del ministerio del Ramo no tienen sitio donde colocarse los individuos de la Armada recientemente nombrados para esos puestos sedentarios.

Contra un periodista

En el Herald de Murcia hallamos las siguientes noticias relativas a la prisión injustificada de que ha sido víctima el director de El Noticiero, de Cartagena, Sr. Martínez Requena, quien ya ha sido puesto en libertad bajo fianza:

«Hemos tenido ocasión de conversar con nuestro compañero, el cual llegó ayer a esta con el objeto de nombrar abogado defensor en el proceso que se le inscribe; representación que ha confiado a un eminente letrado D. Ezequiel Díez y Sans de Rovenga.

En la noche del sábado, al retirarse del café a su domicilio el Sr. Martínez Requena, fue detenido por la Policía, sin que se le expusiera el motivo de la detención ni se le encontrara arma alguna ni opusiera la más ligera resistencia a los agentes de la autoridad.

A pesar de esto, se le ha incoado proceso por supuesto delito de «desacato» a la autoridad, y se ha llevado al Juzgado un pistólón viejo é inservible, de la época de Maricafina, aduciendo que la fue ocupado al Sr. Martínez Requena en el momento de su detención.

Todos estos hechos, de que el perjudicado nos da cuenta, no pueden obedecer a otra causa que a la campaña que El Noticiero viene sosteniendo contra determinados actos de aquella Administración municipal, campaña que dió también origen a la agresión de que fue objeto el joven abogado Sr. García Vaso.»

Deploramos lo ocurrido y sentimos: que no haya quien se interponga entre ese odioso caciquismo, que cada vez se atreve a más merced a la impunidad de que goza.

NOTICIAS

España y Extranjero

Una chispa eléctrica

Andájar 6.—Dos hombres, padre é hijo, que se hallaban ayer en la sierra de este término municipal fueron sorprendidos por una fuerte tormenta.

Buscando refugio entraron en un caserío donde estando secándose al fuego del hogar, penetró una chispa eléctrica que los dejó privados del sentido por espacio de algunas horas.

Cuando volvieron en sí quedaron sumidos en un completo idiotismo, tan cuyo lastimoso estado se encuentra aún el más joven de ellos.

El toro en Francia

París 8.—El director de la plaza de toros de Denli, así como los matadores Casanave (a) Moreno y Antonio Montes y varios picadores y banderilleros que tomaron parte en la famosa corrida últimamente celebrada en la indicada plaza ó arenas, como por aquí se dice, han sido condenados ayer a pagar diversas multas.

El periódico Le Rappel dice que el prefecto del departamento del Sena y Oise ha dictado una orden prohibiendo toda clase de corridas de toros en el territorio de su jurisdicción.

Rifa en una romería

Lugo 8.—En las cercanías de Vivero se celebró ayer la tradicional fiesta titulada de Fonte Cova.

Algunos de los concurrentes a la romería debieron beber algo más de lo debido y se enredaron á garrotazos.

Uno de los contendientes, llamado Manuel Cerejo (a) Añador, de 33 años, resultó con la muñeca derecha cortada á cercen por un golpe de azada.

El herido, recogido por la Guardia civil, ingresó en el hospital en tan grave estado que hubo que administrarle los últimos Sacramentos.

Sarah Bernhardt

La próxima excursión de Sarah Bernhardt á América promete ser harto reproductiva.

Por su contrato con el empresario Mauricio Grau, Sarah Bernhardt tendrá garantizado un mínimo de 5.000 francos por representación, amén de una crecida participación en los ingresos, igualmente estipulada de antemano.

Además lleva pagados todos los gastos particulares de ella y de dos personas que la acompañan. Como se supone que en la tournée se darán de 200 á 3.000 representaciones, puede calcularse para la actriz un producto probable de un millón á un millón quinientos mil francos, por lo menos. En estas condiciones, vale la pena de ir á Chicago.

En cuanto al teatro que Sarah tiene en París, desde que mientras dure la excursión será

arrendado al tenor Juan de Reacké, el cual dará tres funciones semanales, todas del repertorio de Wagner.

Banquete en la Embajada de España.

París 8.—Anoche se dió en la Embajada de España una gran comida en honor del presidente del Consejo de ministros, M. Valdeck-Rousseau, y de su distinguida esposa.

La fiesta fué espléndida, y el señor y señora de León y Castillo hicieron los honores con su habitual cortesía y exquisita amabilidad. Entre los convidados figuraban el conde y la condesa de Tornelli, los ministros de Instrucción pública de Agricultura y de Comercio, MM. Leygues, Dupuy y Millerand, con sus respectivas esposas; los prefectos del Sena y de la policía, MM. Selves y Lepina, y sus esposas; los ministros del Paraguay y de Costa Rica, también con sus señoras; el Sr. Cárdenas; el conde y la condesa de Marella, y otras muchas distinguidas personalidades.

Conflicto en Castellón

Castellón 8.—Ha celebrado sesión el Ayuntamiento, con la sola asistencia del alcalde dimisionario y del secretario de la Corporación. La situación se hace insostenible por el abandono en que quedan los servicios municipales. Nos amenaza un grave conflicto.

Nuestra Información

Asuntos municipales

Ayer tarde á las seis se celebró la anunciada reunión de los concejales de nuestro Ayuntamiento para tratar de la cuestión de las aguas.

La reunión fué muy numerosa, pues asistieron muchos concejales y duró más de tres horas.

Aunque no conocemos el detalle de la discusión sabemos que fué laboriosa y animada.

El concejal señor Fuster expuso algunos reparos al proyecto de convenio entre el Ayuntamiento y D. Eduardo Fonsé, diciendo que para desvanecer los calumniosos rumores que han circulado respecto á supuestos regalos de acciones á los concejales, debe el Ayuntamiento acordar abrir un concurso por término de un año, para escoger el proyecto mejor entre los que se presenten, y que si no se presenta ninguno debe aceptar el del señor Fonsé, aunque es peligroso bajo el punto de vista de que las aguas de la Gimnesiana pueden mermar las de la fuente de la Villa y de la acequia de Baster, según afirman los señores que componen el sindicato de Riegos.

Los señores García Orell y Martí sostuvieron que se hallan en un error los que piden la celebración de un concurso, pues se trata de una empresa completamente particular que ofrece al Ayuntamiento los beneficios de la canalización de las aguas á cambio de la exención de impuestos por la colocación de tuberías en las calles de Palma, exención que se ha concedido sin compensación alguna á las dos fábricas de gas y á la empresa de tranvías y que hay el deseo de conceder á todo el que se proponga establecer un servicio beneficioso al vecindario.

Por lo tanto el Ayuntamiento no tiene en el asunto la intervención que se supone y que tendría si se tratase de un servicio municipal costado con fondos de la corporación.

Negaron el hecho de que las aguas de la Gimnesiana puedan mermar las de otros manantiales y como argumento principal dijeron que si el Ayuntamiento desecha proposición del señor Fonsé debe renunciar á canalizar las aguas de Palma, pues difícilmente se presentará otro proyecto más acabado ni se encontrará quien tenga capitales y medios para llevarlo á la práctica sin desembolso de ninguna clase por parte del Ayuntamiento.

El señor Losada que había defendido la idea del concurso, dijo que si acordaba admitir sin aquel requisito el proyecto del Sr. Fonsé saldaría su voto y sólo se opondría á ello en el caso de que el Sr. Fonsé se negara á garantizar á la ciudad una cantidad de agua por lo menos igual á la que ahora produce; es decir que no se opondrá al proyecto mientras su autor se obligue, en el caso de que se cierta la merma de las aguas de la fuente de la villa á reintegrar la cantidad que resulte mermada.

Se discutieron ampliamente todos los puntos del convenio, se dieron amplias explicaciones por el señor Alcalde acerca de los mismos y aunque no se tomó en definitiva acuerdo alguno, la impresión de la mayoría de los concejales, según se nos manifestó, es favorable á la aprobación del convenio con el señor Fonsé.

Hoy se ha recibido en la alcaldía una orden de la Dirección General de Administración suspendiendo la subasta que el Ayuntamiento tenía anunciada para el día 15 del actual para contratar el servicio de alumbrado público por gas y electricidad.

Los fundamentos de esta orden no pueden ser más arbitrarios é injustificados puesto que se aporran en una disposición que se publicó algunos días después de anunciada la subasta, y que no debería tener fuerza de ley para este asunto.

Además la citada disposición impone condiciones restrictivas cuyo cumplimiento será muy difícil.

Excusamos decir que la orden de que hablamos ha producido desastrosa efecto en los concejales y que han sido enérgicas las protestas de todos, puesto que viene á desbaratar los trabajos que se habían hecho para obtener fácilmente un alumbrado mejor y más económico del que ahora tenemos.

En la sesión de mañana se propondrá elevar una enérgica reclamación al ministerio y hasta es probable que se adopten acuerdos extremos si no se revoca la orden.

Mientras tanto el Sr. Alcalde ha dirigido un expresivo telegrama á su amigo el diputado á cortes Sr. Conde de San Simón dándole cuenta del efecto causado aquí por la disposición de referencia, anunciándole el conflicto que ha creado y declinando toda responsabilidad para el caso probable de que el Ayuntamiento acuerde dejar á oscuras la población.

Por orden de la Alcaldía el maestro de obras ha practicado una inspección á los balcones de las calles por donde deba pasar la procesión de pasado mañana, habiendo denunciado tres de ellos, que se hallan en estado de sospechosa seguridad.

El Sr. Roselló ha tomado las necesarias precauciones para que en ninguno de esos balcones ocurran desgracias, ordenando que permanezcan cerrados hasta que se haya procedido á ponerlos en condiciones de seguridad.

El Alcalde ha recibido un telegrama del Conde de San Simón dando cuenta de haberse interesado cerca del ministro de Agricultura para que entre los obreros que han de visitar la exposición de París figuren algunos de estas islas.

El Sr. Conde de San Simón recomienda que las sociedades obreras en Palma dirijan la petición directamente al ministro.

Procesión del Corpus

La solemne procesión del Corpus que anualmente se celebra en la iglesia Catedral revestirá este año más solemnidad que de costumbre.

El itinerario que recorrerá es el siguiente:

Calles del Deanato, S. Roque, Estudio General, Zanglada, S. Pedro Nolasco, Morey, Plaza de Sta. Eulalia, Calles de la Platería, Bolsería, Colón, Plaza de Cort, Calle de Palacio y Plaza de la Seo entrando por la Puerta principal.

El gremio de albañiles

La sociedad Centro de albañiles celebrará mañana una reunión para tratar de las horas de trabajo habiendo repartido al efecto la siguiente convocatoria:

«En sesión celebrada por esta sociedad el 6 del actual, se acordó convocar todo el gremio de Albañiles á una reunión en el café del Refidore, plaza Oliver número 4, para el día 13 del corriente á las 8 de la noche para tratar de la tarifa de horas de trabajo tanto en verano como en invierno.

Palma 7 de Junio de 1900.—La comisión.»

Fiestas populares

El domingo fueron colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta callejera de San Antonio de Padua que se celebra en el barrio en donde está situada la iglesia Titular de dicho Santo.

El sábado próximo habrá baile de boleros en la plaza de la puerta de San Antonio y el domingo varias bandas de música amenizarán la velada.

Desgracia

Lo corbeta italiana «Antonio», llegada el día 9 del actual á Barcelona procedente de Reggio con carbón vegetal, encontrándose el día 4 del corriente á 25 millas de la isla de Menorca, á las diez de su mañana, fué sorprendida por un fuerte temporal que movió gran marjeada, ordenando el capitán aferrar las velas altas, maestra y de gavias y cuando la tripulación terminaba dicha operación se cayó el agua uno de los que la componían no habiendo sido posible salvarle, á pesar de los esfuerzos que se hicieron, debido á la gruesa mar.

El desgraciado se llamaba Giovanni Saldani.

En la Audiencia

Causas sobre hurtos

Esta mañana en la Audiencia se ha celebrado el juicio oral y público de la causa seguida contra Francisco Coll Sampil acusado del delito de hurto de maderas y sillares al vecino de Costitx Juan Pablo Munar.

Después de haber desfilado por ante el Tribunal buen número de testigos, el Ministerio público, que representaba el

St. Lopez ha retirado la acusación, solicitando se ponga en libertad al procesado.

Seguidamente se celebró la vista de la causa seguida contra Juan Saura Llanés y Juan Roca Oñeillas, acusados del delito de hurto de alambres de red telefónica.

El Fiscal, Sr. Corral pidió para cada uno de ellos la pena de tres meses de arresto mayor por entender que los procesados son los autores del hecho de autos.

Las defensas que estaban representadas por los abogados Sres. Llopart y Bauzá solicitaron la absolución de sus defendidos.

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial los autos ejecutivos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca promovidos por Lorenzo Pujol Masot contra Guillermo Oñe de Colonia antes Oñe sobre pago de pensiones vencidas de un censo.

Los letrados Sres. Más y Obrador defenderán respectivamente á las partes.

El viaje á Argel

Según parece la expedición á la hermosa ciudad africana, organizada por la Isla Marítima, será bastante numerosa.

El vapor que efectuará la travesía será el Isleño cuyas buenas condiciones marinerías no son por nadie ignoradas.

La salida de nuestro puerto será á las dos en punto de la tarde del día de mañana.

Noticias militares

Han sido eximidos del servicio militar activo los individuos Juan Bennasar Llanés, Miguel Ferrer Comas, Juan Felu Coll, Bernardo Amengual Pons y Antonio Casanovas Torres.

Se devolverán las 1.500 pesetas abonadas por el recluta Pedro Oliver Roselló para redimirse del servicio militar activo.

Se ha concedido el retiro al capitán de infantería D. Miguel Dalgado Abella, con el haber mensual de 250 pesetas.

Se ha concedido la placa de San Hermenegildo al teniente de artillería don Nicolás Roca.

En el vapor-correo de Ibiza han venido un teniente de artillería y 18 individuos de tropa que componían la guarnición de dicha villa.

Audiciones fonográficas

El representante de la importante casa Puerto y Novella de Valencia tuvo la atención de dar ayer tarde una audición fonográfica en esta redacción, dejándonos oír primorosas piezas cuyos cilindros impresionaron los más reputados artistas.

Indudablemente el aparato fonográfico que oímos funcionar ayer es de los más perfectos que hemos oído en gabinetes fonográficos.

El próximo domingo, en la sociedad Mar y Tierra tendrá lugar una audición del fonógrafo Puerto y Novella.

Del mar

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo Lulho procedente de Alicante é Ibiza, siendo portador de 27 pasajeros, 952 bultos de avena, 1097 cabezas de ganado lanar, 1 bulto de suela, 3 de pimentón, 44 envases de vino, 7 bultos de mates, 8 envases conteniendo vino y licores, 1 fardo de paño, 2 fardos de fieltro y efectos varios.

—Está descargando el bergantín goleta Ermestinda.

—A las seis de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor-correo Belver.

Compañía Minera Española

Por acuerdo del Consejo de Administración, se hace saber que el día 12 de los corrientes á las diez de la mañana, se abre la suscripción pública á las acciones liberadas de 25 pesetas emitidas por la Compañía con el expresado fin, debiendo efectuarse por medio de boletines impresos, que se facilitarán en los puntos de suscripción, abonando en el acto el cincuenta por ciento del valor nominal de las acciones suscritas y el resto en la época que aquel acuerdo.

Las suscripciones se admitirán en Barcelona en las oficinas de la Compañía (Bajada de San Miguel, 1, principal, en Madrid en casa de don Francisco Roselló (Cruz, 37 y 38) y en provincias en los puntos que oportunamente se avisará en los periódicos de la localidad, facilitándose desde luego prospectos y boletines de suscripción en los indicados sitios.

La compañía abonará á los corretores y agentes la comisión correspondiente por las acciones que se suscriban por sus mediantes. La compañía se reserva el derecho de disminuir ó prorratear el número de acciones pedidas por cada suscriptor, en el caso de que la suscripción cubriera con exceso el número de las acciones emitidas que quedan aún por colocar.

Barcelona 7 Junio 1900.—El Secretario, Alfonso Ortega Bailesterra.

La magnesia que anuncia Fuster es sin disputa, la más efervescente, la más agradable y el mejor se vende en las principales farmacias.

PALMA

D. Eduardo Sanz Escartín, acompañado del Sr. Alvarez Sereix, estuvo anteayer en Valldemosa, Miramar y Dayá, quedando encantado de la hermosura del país. En «Son Gálicerán» fué obsequiado por el Sr. Herreros de la manera que éste sabe hacerlo. Ayer estubo en Sóller, recorriendo el puerto, Fornalutx, Binisax y otros sitios pittorescos. Hoy pasará el día en el magnífico predio de Biniforant, propiedad de D. Joaquín Aguiló; regresará por la noche á Palma. Mañana irá á Manacor y las cuevas, y el jueves por la tarde se embarcará para Barcelona.

Hemos oído al Sr. Sanz Escartín hacer grandes elogios de nuestra roqueta.

Nuestro amigo D. Benito Pons y Fábregues ha sido nombrado socio correspondiente de la Sociedad de Escritores y Aristas de Madrid, por cuya distinción le felicitamos.

Se ha extraviado desde la Rambla por la plaza del Mercado y calle de San Jaime hasta el Borne, una horquilla de tres puntas con incrustaciones de oro.

Suplicamos á la persona que la haya encontrado que se sirva devolverla en esta administración, en donde se le gratificará.

En el vapor Mallorca anoche salieron para Barcelona el presidente de la Unión Comercial Sr. Marqués del Palmer, D. Enrique Courtin, Director de la Sanidad General de aguas de Barcelona, y los ingenieros franceses L. Braniquel, G. Petoche y A. Simalia.

Se está efectuando el dragado en el sitio donde de costumbre fondean los vapores correos de Barcelona, por cuyo motivo, estos, durante la última semana han tenido que cambiar de fondeadero.

El vapor Lulho ha conducido dos presos custodiados por la Guardia civil y destinados á la cárcel de este partido.

Han sido firmadas las órdenes anunciando la subasta de obras del Faro de San Pou (Ibiza) para el próximo mes de Julio y aprobadas las reformas que deben efectuarse en los muelles y andenes de aqué el puerto.

Per el Ministro de Instrucción Pública se ha dispuesto que la edad de dieciséis años exigida por el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898 para ingresar en las Escuelas Normales, se entienda por esta vez que debe ser cumplida antes del 1.º de Noviembre próximo.

Estos días últimos fué capturado por un guardia rural en el predio La Abubfera un sujeto que infringiendo la ley de veda estaba cazando codornices en dicho predio.

Sería necesario se impusiese un fuerte correctivo á dicho sujeto por haber faltado á la ley de caza.

Se hallan detenidos por falta de señas en la Central Telegráfica los despachos dirigidos á los siguientes destinatarios: María Ripoll, Arribal Sanja Catalina. Catalina Sabater, Calle Bateria 13.—Juan Monjo, chocolatería.— Jorge Obrador Gual, Lista Telegrafos.— Bartolomé Font, Santa Catalina, Calle de Oava 12.

El viernes próximo, la fábrica nueva de gas, empezará á servir al público dicho fluido.

Se halla en estado intrayable á causa de lo pésimo del piso, la calle del Matadero.

Se está arreglando con piedra machacada el piso de la calle de Palacio en el trozo que comprende la fachada del edificio de la Diputación Provincial.

Ayer tarde algunos cochiquillos se entretenían en tirar cejillas encendidas por algunos de los agujeros, grietas y ventanitas de las puertas que existen en la pared de la calle de las Escuelas del edificio del Instituto Balear donde existen amontonados miles de libros y papeles pertenecientes á dicho Instituto.

Conviendría que se procediera al arreglo de aquel edificio como también al arreglo de la pared del mismo que amenaza ruina.

A las cuatro de la mañana de ayer se declaró un incendio en la casa n.º 11 de La Peña de Manacor, propiedad de Bernardo Salmerá Expósito.

Se personó allí la guardia civil y buen número de vecinos consiguiendo extinguir el fuego al cabo de media hora.

Se quemaron unos cuatro quintales de paja y el techo de la habitación fué incendiado, calculándose las pérdidas en 200 pesetas.

En el término de Campo, fué sorprendido anteayer un cazador furtivo á

quien la guardia civil decomisó la escopeta.

Ha ingresado en la Academia de Caballería, D. Francisco Monasterio, hijo de nuestro distinguido amigo el teniente coronel del mismo nombre, que sirvió por espacio de muchos años en esta ciudad.

En la tribuna de la Casa Consistorial ha sido levantado el tablado desde donde las autoridades presenciaron al paso de la procesión del Corpus.

La Guardia civil del puesto de esta ciudad ha detenido á un sujeto que en la noche del sábado violentó la puerta de una cochera de la calle de Sintas núm. 2 llevándose unas 40 pesetas.

Dicho sujeto es además autor de otro robo de 30 pesetas.

En Pollensa ha sido detenido un individuo por haber maltratado á una mujer produciéndole una herida en la frente con una piedra.

El primer domingo del mes de Julio en la iglesia parroquial de Santa Eulalia ha de bendecirse una nueva imagen y retablo de la Virgen del Carmen, oficiando de pontifical el Sr. Obispo.

Esta noche en uno de los balcones que miran á la Plaza de Cort se dará una audición fonográfica por un aparato de la casa Puerto y Novella de Valencia.

Se reproducirán por dicho aparato escogidas piezas; la audición será pública y empezará á las diez y media.

La novena que en honor del Sagrado Corazón de Jesús dará principio el día 14 del actual en la iglesia de Montesión se celebrará con mucha solemnidad.

Esta mañana han venido en el vapor-correo tres aragoneses aplaudidos concertistas de guitarra, los que se proponen dar un concierto en los salones de La Protectora.

La guardia municipal del puesto del Coll d'en Rabassa ha puesto en conocimiento de sus superiores que en las inmediaciones de Can Pastilla fué encontrada una yegua ignorándose á quien pueda pertenecer.

No hay nada mejor para la extirpación de los callos que los parches de Wasmuth.

Los enfermos de dispepsia, gastralgia, estero intestinal se curan tomando con constancia los Discos estomacales del Doctor Agulló que garantiza el 95 por 100 de curaciones.—De venta en la farmacia del Sr. Forteza y demás boticas á 4 pias. caja de 24 dosis.

Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis é impotencia «Jarabe de Hipofosfito Gimbernat». Frasco 10 reales. Véase el anuncio en la 4.ª plana.—(*)

Crónica religiosa

Boletín para mañana
Santos.—San Antonio de Padua, confesor, y San Pelayo, obispo.
Cuarenta Horas.—Concluyen en las Misiones. A las siete exposición de S. D. M. al tiempo de celebrarse una misa y la devoción del mes del Corazón de Jesús.
Al anochecer, rosario, meditación, estación, Te Deum.
Otras funciones.—En San Antonio de Padua, fiesta al Santo L. celebrará un turno de misa. Antes de las siete se celebrará una comunión general. A las siete habrá una misa y a las nueve y media una misa para los cofrades y devotos. A las diez y media en la Tercia y acto seguido la misa mayor en la

que se cantará la partitura del Mtro. Mercadante con acompañamiento de armonium.

El sermón estará á cargo de un Rdo. Padre Misionero Apostólico.

Por la tarde, á las siete y media, se cantará el Sto. Rosario y después los Gozos al tiempo que se practicará la adoración.

En San Francisco de Asís, fiesta en obsequio de San Antonio de Padua.

A las siete comunión general; á las diez misa mayor solemne cantándose á grande orquesta la partitura del Mtro. Diestch. Ocupará el púlpito el Dr. D. Miguel Costa y Llobera, Pbro.

Por la tarde, con exposición del Santísimo habrá sermón por el Pbro. D. Bernardo Matas, trisagio de los serafines y solemne reserva.

Las islas

Valldemosa 11

Ayer se celebró en el predio Miramar la fiesta que todos los años dedica al misterio de la Santísima Trinidad S. A. el Archiduque Luis Salvador.

Las dos notas más culminantes de este año, son en nuestro concepto, aunque diametralmente opuestas, el no haberse encontrado presente nuestro regio huésped, y el haberla honrado con su presencia el Excmo. Sr. D. Eduardo Sanz y Escartín, ex gobernador de Barcelona y nuestro estimado y simpático gobernador el Excmo. Sr. D. Rafael Alvarez Serex; la primera de disgusto y la segunda de suma satisfacción, para los asiduos asistentes á tan distinguida fiesta.

Fué el celebrante en los oficios divinos el M. I. canónigo D. José Vidal, asistido de los diáconos y subdiáconos nuestro amigo el Muy Ilustre canónigo D. José Miralles y el ermitaño José, y de prestó el rector de la Cartuja D. Francisco Vives, Pbro.

Después del evangelio ocupó el púlpito el Reverendo señor Cura-párroco de San Jaime, D. Buenaventura Barceló, quien habló de una manera magistral del augustísimo misterio, objeto de la fiesta.

En la segunda parte del discurso hizo historia de la Iglesia de Miramar, desde su fundación por Ramón Llull, hasta el padre Castañeda, pero con un estilo tan florido y elocvente que nos dejó á todos admirados, apesar de conocer de antemano el talento del Sr. Barceló.

La misa á tres voces fué magistralmente acompañada por nuestro paisano Sr. Torres, y muy bien cantada por los aficionados de esta, distinguiéndose por su bien timbrada y bonita voz el rector de Miramar Sr. Torres.

Concluidos los oficios divinos, como de costumbre se sirvió abundante comida compuesta de arroz, asado y vino.

Sobre las tres de la tarde, reunió el señor Herreros en el predio Son Galceran á lo más selecto de los asistentes á la fiesta, sirviéndoles espléndida comida con la finura y galantería que sabe hacer el señor Herreros; secundado por su hijo político el Sr. Ripoll y sus nietos D. Pedro y D. José Huguet.

Al destaparse el Chapañ, no se hicieron esperar los brindis, haciéndolo en primer término por nuestro regio huésped, y respetable representante Sr. Herreros, pues está en la conciencia y en la boca de todos los que conocemos algo de por esta, que si acertado ha estado el Sr. Archiduque en algunos actos de su vida, el principal ha sido en elegir apoderado suyo, al simpático, amable y bondadoso señor Herreros.

Terminada la comida, el señor Herreros recibió un parte telegráfico, depositado en Cabo Martín á las nueve y cincuenta de la noche del día 9 que á letra dice así:

«Todos unidos en nuestras oraciones por día mañana. Da gracias particulares.—Luis Salvador.»

La parte civil de la fiesta consistió en baile al estilo del país, bailando nuestras simpáticas payesas los tradicionales boleros.

El alcalde de esta, D. Juan Salvá acompañó en todos los actos al Sr. Gobernador, acto que le honra mucho, recibiendo de éste señaladas muestras de amabilidad.

En vista de los múltiples favores que ha dispensado y continúa dispensando el señor Archiduque al pueblo de Valldemosa, no sería prudente declarar hijo adoptivo y preclaro de este pueblo? Nos parece que sí.

Ya sabemos que hace tiempo lo hizo la Diputación respecto á la Provincia, pero no nos consta haya hecho nada en este sentido ninguno de los Ayuntamientos de esta villa, apesar de ser el pueblo que más bienes morales y materiales ha recibido de tan regio huésped.

Apenas apuntada la idea, tuvimos el gusto de verla acariciada por personas respetabilísimas. De veras deseáramos fuera pronto un hecho.—C.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

La huelga en Riotinto

Madrid 12 (10 m.)

Se ha recibido un telegrama de Riotinto dirigido á «La Unión Nacional», anunciando que se han declarado en huelga cinco mil mineros, creyéndose que la huelga se hará general.

Conversión

Madrid 12 (10 m.)

Mañana ó el viernes se firmará el decreto de la conversión de la deuda amortizable y de las coloniales.

El Sr. Villaverde se propone encomendar á la industria nacional la confección de los títulos de la nueva deuda del 5 p/g.

Tormenta en Zaragoza

Madrid 12 (10 m.)

Ayer descargó sobre Zaragoza una terrible tormenta. Cayó el agua en cantidad jamás conocida. El mercado del Cosso y muchas calles quedaron convertidas en verdaderos rios, quedando interrumpido el servicio de los tranvías.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias personales.

Sigue la huelga

Madrid 12 (10 m.)

Sigue en Huelva la huelga de los mineros de Riotinto, elevándose á diez mil los huelguistas, cuya actitud sigue siendo pacífica.

Anoche conferenciaron los directores de la compañía con el gobernador civil, corriendo el rumor de que aquellos indicaron que acudirían al embajador de Inglaterra, lo cual niega el Gobernador.

El Directorio

Madrid 12 (10'10 m.)

El Directorio de la Unión Nacional acordó en la reunión celebrada anoche cumplir todos los acuerdos tomados en las sesiones anteriores, celebrar en Madrid un meeting de propaganda y protestar contra el último empréstito llevado á cabo por el gobierno.

Comentarios sobre el empréstito
Madrid 12 (10'10 m.)

El Imparcial ocupándose en su editorial de hoy, nuevamente del empréstito, dice que la manera como éste se ha realizado ha producido pésimo efecto en la opinión, pues debió de hacer la operación para 18 millones de españoles y se ha hecho únicamente para 18 particulares. El gobierno, añade, ha recibido el primero un grave quebranto; insiste en que

Villaverde ha sacrificado los intereses del tesoro en pró del éxito de la operación y en que en el extranjero se ha perseguido el negocio que ofrecía el empréstito como materia prima el buen nombre y la intención patriótica del Sr. Villaverde. Termina el artículo diciendo que el empréstito ha abierto en la situación una ancha grieta y que para tajarla necesitará el gobierno hacer muchas y muy buenas cosas.

De viaje. Periodo de apremio.

Madrid 11 (11 n.)

Esta noche han salido de esta corte los Sres. D. Pedro Sampol y D. Alejandro Rosselló.

El primero se dirige á Palma y el segundo á París para visitar la Exposición Universal.

Hoy comienza el periodo de apremio para pago de las contribuciones.

El gobierno se halla dispuesto á emplear procedimientos suaves con los que aun no hayan pagado.

Proyectos combatidos

Madrid 12 (11'15 m.)

Un despacho expedido en el Cabo dice que con motivo de los proyectos que propuso al consejo del Gobierno Colonial Mr. Schreiner, autor de aquellos, dimitió de su cargo de ministro.

Los demás ministros combatieron los proyectos. Estos consistían en un castigo severísimo para los colonos revoltosos.

Fuerzas á Pekin

Madrid 12 (11'15 m.)

Tienkin.—Ha marchado un nuevo tren para Pekin, llevando para aquella capital 213 rusos, 2 cañones, 62 franceses y un cañón servido por fuerzas inglesas.

Las tropas europeas están á 40 kilómetros de Pekin dudándose lleguen hoy.

En esta capital no se tienen noticias de las fuerzas europeas.

Combate en la calle

Madrid 12 (11'15 m.)

Un despacho de Sanghai dice que el domingo en las calles de Pekin se libró un duro combate que duró diez horas. Añade el telegrama que 15.000 soldados europeos están dispuestos á embarcar de Porrhathur para Tient-sin.

Combate—Bajas de los ingleses

Madrid 12 (11'15 m.)

Londres.—Se ha recibido un despacho del gobernador inglés de la Costa de Oro, en el que anuncia que la columna que manda el coronel Mr. Carter, marchó á batir á los rebeldes en Doupassis.

Después de sostener rudo combate las fuerzas de Mr. Carter consiguieron desalojar al enemigo de las posiciones que ocupaba.

Las fuerzas inglesas tuvieron 97 bajas entre ellas siete oficiales heridos.

El avance de la columna ha sido imposible á causa de la resistencia que oponían los contrarios.

Ingleses rechazados.—Otra derrota.

Madrid 12 (11'15 m.)

En Lorenzo Marquez ha circulado el rumor de que los ingleses han sido rechazados en Wedaport, en cuyo combate tuvieron 750 bajas y 150 prisioneros.

Un despacho oficial anuncia que los boers derrotaron á los ingleses en Donkerport haciéndoles muchas bajas.

Los boers.—Fiebre amarilla.

Madrid 12 (11'50 m.)

Un comandante boer y 250 soldados que formaban parte de la guarnición de Ventersdorp se han reunido á los ingleses.

Estos esperan de un momento á otro que también se entregue el resto de la guarnición.

Ha reaparecido la fiebre amarilla en la población de Dakar.

Ayer murieron dos europeos, víctimas de dicha peste.

El puerto de la población ha sido declarado infestado.

FABRA

Vice-Consulado de Grecia

EN MALLORCA
Arreglamiento al pliego de condiciones que obra en este Vice-Consulado, calle del Sol, número 33, principal, se procederá el día 20, del actual á las doce de la mañana á la apertura de pliegos cerrados, para la adjudicación, al mejor postor, de un terreno de una 300 toneladas carbón de piedra menudo, 110 sacos tierra refractaria de peso aproximado de 5340 kilos, y 20 barriles cemento blanco con peso también aproximado de 4194 kilos, procedente todo del cargamento del buque Griego Ekaterine anclado en este puerto.
Palma 8 Junio de 1900.—Fernando Arias.

Para preservar la vista del sol

Gafas y lentes con cristales de color. Precios reducidos. 25—BROSSA—25—PALMA

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
Viajes extraordinarios de recreo con itinerario fijo entre
PALMA Y ARGEL
Uno de los rápidos y acreditados vapores de la «Isleña Marítima» saldrá para
Argel
el miércoles 13 de los corrientes á las dos de la tarde admitiendo carga y pasaje.
Para comodidad de los señores pasajeros el buque permanecerá en Argel cinco días.
Billetes de ida y vuelta 20 % descuento.
Para informes: Oficinas de la «Isleña Marítima».—Palacio, 26.—Palma.

contabas con mi apoyo? No es cierto que te figurabas que no volvería á presentarme jamás ante tu vista? ¡Ah! ¡Qué equivocado estabas!
Mi hija ha muerto; en adelante, no tengo por qué temerte.
Te seguí paso á paso en la sombra, espiándote día por día, y destruyendo frecuentemente tu obra.
¿No es cierto que te interesabas por Gipsy y que querías quitarle de en medio á sir Jacobo?
¿Sí? Pues bien, rescaté á sir Jacobo Nively, y éste mandará matar á Gipsy.
¡Y quiero que lo sepas todo antes de morir! ¡porque vas á morir, Rocambole!
Y Timoleón al decir esto, se retorció en el suelo del corredor, cubriéndose, blasfemando y maldiciendo.
En lo que se debilitaba su voz, se comprendía que si bien estaba gravemente herido, podía aún vivir algún tiempo.
Rocambole cogió la caja de fósforos que tenía Vanda en la mano, y después de encender una, pasó la luz por el improvisado ventanillo, para iluminar el corredor.
El espectáculo que presencié, era de los más extraordinarios.
En el corredor, que apenas tenía tres

pies de ancho, vió Rocambole dos hombres y un objeto, del que no pude en el primer momento precisar la forma, porque sólo lo vió de una manera imperfecta, pues lo cubrían á medias los dos hombres.
De éstos, el uno trataba de levantar al otro.
El que quería auxiliar á su compañero, era el Pastelero.
El otro, Timoleón, hacía en vano esfuerzos para ponerse en pié, y volvía á caer al suelo dando gritos de rabia.
La bala de Rocambole, le había roto la pierna.
—¡Ah!—exclamó echando espumarajos de rabia.—¡No por eso has ganado la partida Rocambole!
Al mismo tiempo, arrastróse para dejar al descubierto el objeto que Rocambole no hiciera más que entrever.
Era un barril.
A su vez dió Rocambole un grito de furor.
Timoleón se encaró con el Pastelero, y le dijo.
—Pega fuego á la mecha; cójeme acuestas, y vámonos de aquí.
Adivinó entonces Rocambole lo que contenía el barril.
Ejecutó el Pastelero la orden que le

—¡Cobardel! ¡Cobardel!—aulló Timoleón.
Vió entonces Rocambole, que seguía mirando por el agujero abierto en la puerta, cómo aparecía Timoleón que se arrastraba como un reptil por el suelo del corredor.
Durante un momento, concibió alguna esperanza y creyó que el instinto de conservación dominaría á los sentimientos de odio que henchía el corazón de Timoleón, y que éste arrancaría la mecha.
Esta esperanza, empero, fué de corta duración.
Timoleón se echó al lado del barril, y dijo con un acento de reconcentrada rabia.
—¡Moriremos juntos!
La mecha seguía ardiendo, y Rocambole estrechando á Vanda entre sus brazos, profirió estas palabras:
—¡Es preciso morir!
Mientras tanto que la mecha continuaba ardiendo; en tanto que Rocambole, Vanda y Timoleón esperaban á que lle-

Al mismo tiempo, la sierra de mano, atravesó la puerta, y continuó regularmente su trabajo, haciendo un agujero de una circunferencia perfecta.
Rocambole acercó los labios al oído de Vanda.
—¿Quién sabe?—dijo.—Puede que sea Millón que me habrá seguido á pesar de mi prohibición y trabaja para conseguir nuestra libertad.
No respondió nada Vanda.
A medida que trabajaba la sierra, iba en aumento la luz que brillaba al otro lado de la puerta.
Llegó un momento, en que se desprendió de la puerta el pedazo que habían serrado.
Quedó entonces en la puerta un agujero redondo del tamaño de un plato, y una oleada de luz dió á Rocambole y á Vanda en pleno rostro.
Y al mismo tiempo, oyóse una voz burlona que decía:
—Vamos á vernos las caras, Rocambole y á jugar la última partida, que creo por anticipado que perdistes.
Y el agujero practicado en la puerta, sirvió de marco durante un momento al rostro burlón de Timoleón, al que iluminaba de lleno la luz, al otro lado de la puerta.

MAGNESIA DE BISHOP.



El citrato de Magnesia Granulada Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

El citrato de Magnesia Granulada Efervescente de Bishop, es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

GRAN DEPÓSITO DE MÁQUINAS, CALDERAS Y MOTORES DE LANCE

J. SADO—San Pablo, número 105, Barcelona.

SE MANDAN DATOS A QUIEN LOS SOLICITE

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Palma, farmacia VALENZUELA y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los Franceses

descubierto por Mr. E. A. Martell (1896) en el término de Manacor.

Ida y vuelta el mismo día

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Per cada persona de aumento, 1'50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31.—Manacor.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

del doctor Padró

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores crónicos, las herpes de todas clases, las lagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fújes blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Vapores trasatlánticos «Plinillos Izquierdo C.»

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados-Unidos

PARA HABANA, CIENFUEGOS, VERACRUZ Y TAMPICO con escalas en PUERTO RICO, MAYAGUEZ Y PONCE

saldrá el 28 del actual el vapor

“CONDE WIFREDO,”

Admite carga y pasajeros para dichos puertos y CANARIAS y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoacoas.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Pizarras, San Juan 20.—Palma.

Jarabe de Hipofosfitos GIMBERNAT

11 AÑOS DE CONTINUADO ÉXITO!

EXACTAMENTE DOSIFICADO Y SIN PRECIPITAR NUNCA

Reconstituyente completo, tónico y antinervioso de primer orden, recomendado en todas las enfermedades que se señalan por falta de Apetito, Debilidad, Desnutrición, Desarréglos Nerviosos Impotencia etc., etc.

FRASCO 10 BEALES

Farmacia del autor, ASALTO, 14.—BARCELONA.—En Palma Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—(2)

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums ó Instrumentos

para Banda y orquesta de acreditadas marcas.

MUSICA de todas clases y ediciones.

Precios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA.

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Colón, núm. 34.—Palma.

IMPOTENCIA, Debilidad genital

Espematerrea y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se muestra por inidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza.

Depositorio en Palma: Centro Farmacéutico, Maria, 34 y 36.

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades heliosas es el

Purgante de ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente.

Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Aficciones nerviosas, Irregularidades del múnstruo, Vahides, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 2 y principales de la ciudad á 2 pesetas caja

Antigastrálgico Martorell

Curar radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Tónico Reconstituyente Martorell

Es el remedio más poderoso seguro y eficaz para modificar de manera pronta y radical los temperamentos escrofuloso, linfático ó raquíutico.

Suple y aventaja al aceite de bacalao y á las emulsiones que lo contienen como igualmente á los compuestos de iodo, tanina, hipofosfitos y preparados de hierro.

Neurogastrina

Curar las enfermedades propias de la

Dentición

como igualmente los «catarras gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenteria» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de B. Martorell

Plaza de Coll—Esquina á la calle de Fiol.—Palma de Mallorca.

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

Compra y venta de fincas

Para informes: calle de la Riera, núm. 36.—Pmaal

SOLUCION BENEDICTO

GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades consumitivas, impotencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

FRASCO 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Hay bonitas casas de recreo para vender ó alquilar en el pintoresco pueblo de STA. EUGENIA

situado sobre la línea del Ferro-carril y unos 20 kilómetros lejos de Palma.

Precios baratísimos.

Resumen las casas inmejorables condiciones, han sido contratas apropiadas para familias de la capital.

Para informes directos al Sr. Jefe de la estación.

Precios del Ferro-carril: de Palma á Santa Eugenia en 1.ª clase 1'60, en 2.ª 0'85 y en 3.ª 0'50 ptas. Salen trenes á las 7'45 mañana y á las 2 y 6'25 tarde.

INTERESANTE

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y billetes del mismo metal.

Se ofrece de otros estados sus billetes sobre el punto de la casa.

Montañés, número 10.—Palma.

Venta de fincas á plazos

Mediante pública y voluntaria subasta que se celebrará el día 7 del mes de Julio próximo á las diez de la mañana en la Villa de Artá, ante el Notario D. Antonio Masot se engraban dos casas y tierras situadas en dicha villa, y otras tierras en la de Son Servera. El pliego de condiciones obra en poder del repetido Notario.

Colocación: La desea un joven versado en contabilidad y de buenos antecedentes.—Informarán: en casa de D. Mateo Moragues, Fortuñy, 9.

Pérdida. En la madrugada del lunes 2 del corriente se extravió un llo de ropa en la carretera de Villarranca á Algaida. Se replica á la persona que la haya encontrado se sirva devolverla á la posada «Se casa Blanca» en donde se le gratificará el hallazgo.

Finca: Se desea vender una casa de recreo, situada en Montañés, calle de Ramón Lluch, núm. 6. Reune condiciones de comodidad, puestas agua, jardín y vista á dos calles.—Informarán en Palma: Plaza del Peso de la Paja, núm. 40, 2.º piso.

Imp. de J. Tous, S. Bartolomé, 32.

—[26]—

—¡Aún no!—respondió Rocambol que alargó con mucha viveza la mano, armada de la pistola, é hizo fuego.

IV

En las bóvedas de la cantera, repercutió el pistolazo con un estrépito tan grande, que se habría dicho que ésta se venía abajo.

Al mismo tiempo la cabeza de Timoleón desapareció del ventanillo que acababa de improvisar.

El ruido de la detonación, fué rodando de eco en eco durante diez segundos, y después se apagó de pronto reinando otra vez un profundo silencio.

La luz, que brillaba al otro lado de la puerta, desapareció también.

—¿Habrá muerto Timoleón?

Esperó Rocambol durante un momento, y no se movió.

Su esperanza fué, sin embargo, de corta duración.

Al otro lado de la puerta se oyó una burlona carcajada que acabó de exasperar á Rocambol, que montó el gatillo de su segunda pistola.

En el momento en que Rocambol ha-

—[31]—

—¡Buenas noches, Rocambol. Te prometo que haré pasar un mal rato á tu protegido el Muñeco!

Sinestro y sereno, estrechó Rocambol á Vanda entre sus brazos.

Vió como se alejaba el grupo, y no dió siquiera un grito.

La mecha seguía ardiendo lentamente.

Al cabo de unos cuantos segundos, se oyó un nuevo grito de Timoleón.

Al grito siguió una espantosa blasfemia.

Rocambol y Vanda, se pusieron á escuchar.

—¡Cobardel! ¡Cobardel!—gritaba Timoleón que había llegado al pozo.

—No tengo cuerda y no puedo subir.—respondía el Pastelero,—y no es culpa mía si tenéis la pierna rota y pesáis tanto.

—¿Y vas á dejarme aquí, infame?—decía Timoleón.

—No me queda más remedio,—contestaba el Pastelero cuya voz más lejana anunciaba á Rocambol que el antiguo asolador estaba fuera del pozo.—Sí, es preciso, porque dentro de un cuarto de hora volará la cantera; ¡vaya, buenas noches!

—[30]—

habían dado, procurándose fuego por medio de un eslabón y una piedra, encendiendo la mecha azufrada que poco antes apagara Timoleón.

Rocambol, al contrario, dejó caer el fósforo, y á la sazón, la claridad recinaba en el corredor, y en la cantera la obscuridad más profunda.

—¡Despacha pronto!—decía Timoleón al Pastelero.—¡Despáchate, que no hay que hacer esperar á Rocambol!

Y rechinó los dientes lo mismo que un condenado al que Satanás estuviese dando vueltas con su orquilla en una de sus hogueras.

Levantó el Pastelero ese tapón que suelen tener los barriles en el agujero porque se llenan, y en su lugar dejó el otro extremo de la mecha.

Esta tenía unos cinco pies de larga, lo cual iba á permitir que ardiese durante media hora próximamente.

Hecho esto, puso el extremo encendido sobre unas piedras, junto á la pared del subterráneo.

—Ahora vámonos,—dijo Timoleón,—pues no tenemos que hacer nada aquí; ¡adiós Rocambol!

Ogüó el Pastelero en sus brazos á Timoleón, y lo echó acuestas, repitiendo:

—[27]—

cia fuego, bajó Timoleón rápidamente la cabeza, y la bala pasó por encima.

—Antes tirabas mucho mejor que ahora,—dijo el miserable.—¡Ea tu última hora, te tiembla la mano; Rocambol!

—¡Mi última hora, está aún muy lejana,—respondió Rocambol.

Y disparó la segunda pistola.

Esta vez se oyó un grito de dolor, al que siguió una exclamación:

—¡Me has herido!

Se arrojó una vez más Rocambol sobre la puerta, y pasando las manos á través del ventanillo, se puso á sacudir las con todas sus fuerzas.

La puerta no se movió, porque era de una solidez á toda prueba.

—¡Me has herido!—repitió.—No me importa, sin embargo, porque me vengaré.

—¡Nos vengaremos los dos!—dijo una segunda voz á espaldas de Rocambol, con un acento de salvaje rencor.

—¡Aún no!—contestó Rocambol moviendo la puerta sin conseguir abrirla.

Imóvil y silenciosa tras Rocambol, se hallaba Vanda, que no comprendía de qué medios se valdría Timoleón para llevar á cabo su venganza, pero previó alguna cosa siniestra y espantosa.

—¿No es verdad Rocambol que no